

BMEIA-AT.4.15.14/0003-IV.3/2018
ZUR VERÖFFENTLICHUNG BESTIMMT

16/5

**Auslandsösterreicher-Fonds; Neubestellung eines
Mitgliedes und von vier Ersatzmitgliedern im
Kuratorium gemäß § 7 des Bundesgesetzes über
den Auslandsösterreicher-Fonds**

VORTRAG AN DEN MINISTERRAT

Gemäß § 7 des Bundesgesetzes über den Auslandsösterreicher-Fonds (AÖF), BGBl. I Nr. 67/2006, besteht dessen Kuratorium aus einem Vorsitzenden und weiteren sechs Mitgliedern, wobei für jedes Mitglied ein Ersatzmitglied zu bestellen ist. Der Vorsitzende, die Mitglieder und die Ersatzmitglieder werden auf Vorschlag der Bundesministerin für Europa, Integration und Äußeres von der Bundesregierung auf die Dauer von fünf Jahren bestellt. Die Zusammensetzung des derzeit in Funktion befindlichen Kuratoriums wurde durch die Ministerratsbeschlüsse vom 4. März 2014 (sh. Pkt. 12 des Beschl.-Prot. Nr. 9), vom 3. November 2015 (sh. Pkt. 9 des Beschl.-Prot. Nr. 79), vom 4. April 2017 (sh. Pkt. 6 des Beschl.-Prot. Nr. 38) sowie vom 28. Juni 2017 (sh. Pkt. 16 des Beschl.-Prot. Nr. 46) festgelegt.

Das Amt der Niederösterreichischen Landesregierung hat in einem Schreiben vom 6. Februar 2018 das Bundesministerium für Europa, Integration und Äußeres darüber in Kenntnis gesetzt, dass für das Kuratorium des AÖF anstelle des bisherigen Mitgliedes Mag. Dr. Simon Ortner namhaft gemacht wird. Frau Dipl. Ing. Dr. Christine Pennerstorfer wurde per Ministerratsbeschluss vom 28. Juni 2017 als Mitglied bestellt und scheidet aus dem Kuratorium des AÖF aus.

Die Verbindungsstelle der Bundesländer hat nach Abstimmung mit den übrigen Bundesländern der Nominierung von Herrn Mag. Dr. Simon Ortner mit Schreiben an den AÖF vom 27. Februar 2018 zugestimmt.

Der Grüne Klub hat der Geschäftsführung des AÖF am 23. Oktober 2017 mitgeteilt, dass Frau Abgeordnete zum Nationalrat a. D. Tanja Windbüchler-Souschill, die als Ersatzmitglied per Ministerratsbeschluss vom 4. März 2014 bestellt wurde, aus dem Kuratorium des AÖF ausscheide.

Herr Abgeordneter zum Nationalrat a. D. Mag. Christoph Vavrik, der als Ersatzmitglied per Ministerratsbeschluss vom 4. März 2014 bestellt wurde, hat der Geschäftsführung des AÖF am 23. Oktober 2017 mitgeteilt, dass er aus dem Kuratorium des AÖF ausscheide.

Herr Abgeordneter zum Nationalrat a. D. Christoph Hagen, der als Ersatzmitglied per Ministerratsbeschluss vom 3. November 2015 bestellt wurde, hat der Geschäftsführung des AÖF am 31. Oktober 2017 mitgeteilt, dass er aus dem Kuratorium des AÖF ausscheide.

Herr Abgeordneter zum Nationalrat a. D. Dr. Johannes Hübner, der als Ersatzmitglied per Ministerratsbeschluss vom 4. März 2014 bestellt wurde, hat der Geschäftsführung des AÖF am 27. November 2017 mitgeteilt, dass er aus dem Kuratorium des AÖF ausscheide.

Der Freiheitliche Parlamentsklub hat dem AÖF am 26. Jänner 2018 die Nominierung von Frau Abgeordnete zum Nationalrat Petra Steger als neues Ersatzmitglied für den AÖF bekanntgegeben.

NEOS – Die Bürger_innenbewegung hat in ihrem Schreiben an den AÖF vom 13. Februar 2018 Frau Abgeordnete zum Nationalrat Dr. Stephanie Krisper als neues Ersatzmitglied für den AÖF nominiert.

LISTE PILZ hat in einem Schreiben an den AÖF vom 27. Februar 2018 die Nominierung von Frau Abgeordnete zum Nationalrat Dr. Alma Zadic als neues Ersatzmitglied für den AÖF mitgeteilt.

Frau Dr. Irmgard Helperstorfer, Generalsekretärin des Auslandsösterreichischer-Weltbundes, hat der Abteilungsleitung IV.3 im BMEIA am 5. Februar 2018 mitgeteilt, dass sie der seitens des BMEIA bereits vorgeschlagenen Nominierung als Ersatzmitglied im Kuratorium zustimmt.

Ich stelle daher den

A n t r a g,

die Bundesregierung wolle das Mitglied des Kuratoriums des Auslandsösterreichischer-Fonds (AÖF), Frau Dipl. Ing. Dr. Christine Pennerstorfer sowie die Ersatzmitglieder des Kuratoriums Frau Abgeordnete zum Nationalrat a.D. Tanja Windbüchler-Souschill, Herrn Abgeordneten zum Nationalrat a.D. Mag. Christoph Vavrik, Herrn Abgeordneten zum Nationalrat a.D. Christoph Hagen und Herrn Abgeordneten zum

Nationalrat a.D. Dr. Johannes Hübner ihrer Funktion entheben und Herrn Mag. Dr. Simon Ortner als Mitglied sowie Frau Abgeordnete zum Nationalrat Petra Steger, Frau Abgeordnete zum Nationalrat Dr. Stephanie Krisper, Frau Abgeordnete zum Nationalrat Dr. Alma Zadic und Frau Dr. Irmgard Helperstorfer als Ersatzmitglieder des Kuratoriums bis zum Ende der Funktionsperiode (4. März 2019) der übrigen Kuratoriumsmitglieder bestellen.

Wien, am 25. April 2018
KNEISSL